



人にも自然にもやさしい中野本郷小の子

中野本郷

令和6年度 2月号

令和7年1月28日

中野区立中野本郷小学校

校長 角田 恒一

児童数 310名

新たな一步を、日本の伝統行事を通して

副校長 足立 美香

立春を迎え、寒さの中にも春の訪れを感じる季節となりました。2月は年度末に向けて1年間の学びを振り返り、新たな目標や次のステップへの準備を進める大切な時期です。ご家庭や地域の皆さまには、引き続き温かく見守り、子どもたちが春に向けて自信を持って一步を踏み出せるよう、支えていただければ幸いです。

1月には、「席書会」を行いました。「書き初め」は、新年最初に筆をとって文字を書く日本の伝統行事で、平安時代の宮中行事が始まりとされています。江戸時代には庶民にも広まり、新年を清々しい気持ちで迎え、抱負を形にする文化として受け継がれてきました。

一方、「席書会」は、正式な環境の中でその場に座って書を書く学校独自の催しです。この活動の目的は、書道の技術や集中力を高めること、文字の美しさやバランスを学ぶこと、日本の書文化への理解を深めることにあります。また、他者の作品を鑑賞することで、相互に学び合う貴重な機会ともなります。

子どもたちは、学年ごとに体育館や教室で席書会に臨みました。一文字一文字に心を込めて筆を走らせる中で、自分と向き合い、友達と切磋琢磨しながら「もっと頑張ろう」という新たな決意を抱いたことと思います。集中力や忍耐力、表現力が養われるこのような取り組みは、学校だからこそできる大切な教育活動であり、子どもたちが日本の伝統文化に触れる貴重な体験でもあります。

さて、2月を迎えました。2月といえば「節分」があります。節分では、鬼を追い払い福を招く豆まきを行います。私自身、幼い頃に「福は内、鬼は外」と声を出しながら豆まきをした記憶がよみがえります。近所では落花生を使う家もありましたが、わが家では大豆を炒ったものでした。子ども心には少し物足りなさも感じたものです。いま思えば、それもまた家庭ごとの伝統だったのかも知れません。

この節分という行事には、「新しい季節を迎えるために心身を清め、未来への希望を込める」という深い意味があります。学校生活でも、自分を振り返り、新しい目標に向かうことがとても大切です。「席書会」や「節分」といった日本の伝統行事を通じて、子どもたちがよりよい自分へと成長していくきっかけになればと願っています。

いよいよ年度末が近づいてきました。学習のまとめの時期に入り、子どもたちは春に向けて小さな挑戦を積み重ねながら、新たな一步を踏み出そうとしています。私たち教職員一同、子どもたちの前向きな努力を全力で支え、見守ってまいります。今後も、どうぞよろしくお願いいたします。

本郷小学校HP
『学校日記』



2月の生活目標 『寒さに負けず体を鍛えよう』

感染症を予防するためには、手洗いや咳エチケット、換気その他、適度な運動が大切です。体を動かすと、体温が上がり、血行が良くなることで全身に酸素や栄養が行き届き、免疫の働きが高まります。また、昼に体を動かすと、夜にぐっすり寝ることができ、規則正しい生活リズムにつながります。

本校では2月3日から2月14日までなわとび旬間です。体力の向上とともに、自ら進んで体を動かし、健康を保持増進する習慣を身に付けることがねらいです。2月は、1年のうちで最も寒い時期ですが、なわとび旬間終了後も、休み時間には外で体を動かすよう指導していきます。

生活指導部

～各学年からのお知らせ～

1年生

【家庭学習旬間について】

12月に行った家庭学習旬間へのご協力、ありがとうございました。実施前よりも実施後の方が平均点が高くなり、冬休み前までの漢字の定着が高まりました。テストの結果だけではなく、日常でも使えるよう、今後も既習漢字の振り返りを行っていき、確実な定着を図っていきたいと思います。

【生活科について】

生活科の学習「みんなのこにこ大きくせん」で、家族を笑顔にするために、家の中で自分ができることを考えます。お手伝いや家族での遊びの提案、兄弟やペットの世話など、子供たちが考えたことを実行します。温かく見守っていただき、励ましの声などをお掛けいただければと思います。

【保護者会について】

1年間を振り返った子供たちの様子や、進級に際しての学用品の取り扱いについてお伝えします。

2年生

【算数の学習について】

2月に算数で「はこの形をしらべよう」という学習を行います。この学習では一人一つ、空き箱を使って展開図を作ります。そのため、机の上に収まる大きさの紙製のお菓子などの空き箱をご用意お願いします。形は直方体でも立方体でもかまいません。持ってくる日は、子どもを通して連絡します。

【家庭学習旬間について】

12月に行った家庭学習旬間へのご協力、ありがとうございました。旬間の前後で確認テストを実施しました。前後で平均点も1組、2組共に上がっていました。算数の授業では九九の学習を終えていた期間もありましたが、九九を覚えて問題を解くことがよくできるようになっています。また、習熟が難しい6の段より後ろの段の問題ができるようになった子が多く見られました。子どもたちも空き時間などに意欲的に九九の学習に取り組む姿が見られます。今後も継続して学習できるよう、ご協力お願いします。

3年生

冬休みが終わり、1か月が過ぎました。早いもので、3年生として過ごすのも残り2か月です。

2月はクラブ見学があり、学習・生活含め、4年生になる準備をしていきます。子どもたちが自信をもって4年生に進級できるように指導していきます。

クラブ見学について

2月17日(月)にクラブ見学を行います。クラブ活動をしている様子を見学し、来年度からのクラブ活動の見通しをもちます。6時間目に見学をしますので、この日の3年生は、4・5・6年生と同じ下校時刻となります。

年度末保護者会について

当日は、ハウセンカを育てた青い鉢植えの持ち帰りをお願いいたします。(鉢植えは空です。出席が難しい場合は、お子さんを通じて持ち帰ります。)

家庭学習推進旬間について

7月に続き12月に行った家庭学習旬間でも、毎日の丸つけ、カードのチェック等、お子さんの家庭学習の様子を確認していただきありがとうございました。漢字の確認テストをした結果、旬間の前と後とで習熟度が77.9%から91.5%へと向上しました。

お願い 転出(他校へ転校)する予定があるご家庭は、早めにお知らせください。



4年生

【家庭学習旬間の取り組みについて】

7月に続き12月に行った家庭学習旬間でも、お子さんの取組の確認をしていただきありがとうございました。12月は、漢字学習を中心としました。冬休みに入る前に、「確認テスト」を行い、定着状況を確認しました。家庭学習旬間の事前テストの結果に比べて、確認テストの結果は約40%上昇しました。この結果を受け、朝学習の取組や家庭学習などで一層漢字の定着に励んでいきたいと思いをします。

○年度末保護者会について

内容は、4年生の成長やこれまでの様子、5年生に進級する心構えや準備、通知表について等です。保護者会を欠席される場合は、資料を後日お渡ししますので、連絡帳にてご連絡ください。

※3月までに転出(他校へ転校)する予定があるご家庭は、早めにお知らせください。

5年生

子どもたちが5年生として過ごすのも残り2か月となりました。6年生になる準備を進めつつ、学習面でも生活面でもまとめを進めていきます。

家庭科では、ご飯と味噌汁の調理実習を行います。自分たちが育てた米を大事に味わい、必要な栄養を摂ること、残さず食べることの大切さを改めて考える機会にしたいです。今後も保健の学習や給食指導とも併せて運動や食の必要を感じさせ、自分の健康への意識を高めさせたいと思います。まだまだ寒い日が続きます。子どもたちには、体調管理を心掛け寒さや感染症に負けない元気な体で2月を乗り切ってもらいたいと思います。

家庭学習のふりかえり

12月の家庭学習旬間は、7月に続き算数に取り組みました。文章題や作図など5年生が苦手としている問題を出題しました。評価テストの結果では、期間の前後で3%程度得点が上がりましたが、わずかではあります。今後とも思考力を高められるような問題に挑戦する機会を設定していきたいと思いをします。

6年生

卒業までの登校日は40日を切りました。学習・生活ともに総まとめの段階になっています。やり残しのないよう計画的に過ごし、中学校生活に向けて準備を進めさせたいと思いをします。



《進学先をお知らせください》

進学先が未定の方は、決まり次第お早めに担任までお知らせください。その情報をもとに、学校では卒業及び進学関係書類の作成を進めています。ご協力のほどよろしくお願いいたします。

《音楽発表会をします！》

3月4日(火) 14:45～保護者会の前に6年生の音楽発表会をします。現在音楽で練習中の「情熱大陸」は、小学校生活最後の合奏となります。お忙しい中かと思いますが、ぜひ子供たちの頑張りをご参観ください。なお、6年生の下校は、15:00(15:20発バス)です。

《家庭学習旬間の振り返り》

12月の家庭学習旬間は、7月に続き漢字学習を中心に取り組みました。評価テストの結果、期間の前後で10%程度得点上がる成果が見られました。基礎的基本的な学習内容の反復は確実に子ども達の力になっています。今後中学校では、予習の必要も高まるので、時間を有効に使って学習できると思います。

～ お知らせ ～

なわとび旬間

2月3日(月)から2月14日(金)までなわとび旬間です。体育の授業や休み時間になわとびに取り組み、体力の向上を図ります。全校統一のなわとびカードを7級～名人まで用意しているので、寒さに負けず、楽しみながら様々な跳び方にチャレンジしてほしいと思います。また、10日(月)は、ゲストティーチャー生山ヒジキ先生による縄跳び教室も実施予定です。

【なわとびタイム(中休み)】2,3,5年生…火・木曜日 1,4,6年生…月・水曜日

※期間中は、動きやすい服装で登校させてください。

第3回 保護者会

学年末の保護者会となります。これまでの様子、進級する心構えや準備、通知表についてお話しします。欠席される場合は、資料をお渡ししますので、事前に連絡帳にて担任までご連絡ください。

〈日にち〉3月4日(火)4,5,6年生、3月5日(水)1,2,3年生
 〈時間〉14:45～16:00
 〈場所〉各教室にて(6年生は体育館)
 〈持ち物〉ネームプレート、上履き、下靴用の袋

みのりの日

8日(土)は今年度最後の学校公開日です。この日は「みのりの日」として、各学年、生活科やみのり(総合的な学習の時間)で学習したりまとめたりしてきたことを発表します。詳しくは別途お知らせするお手紙をご覧ください。

2月行事予定・下校時刻

行事		1年	2年	3年	4年	5年	6年
1	土						
2	日						
3	月	全校集会	体力向上月間(なわとび)始	14:25(バス発14:35)	15:15(バス発15:25)		
4	火			14:25(バス発14:35)	15:15(バス発15:25)		
5	水			13:10(バス発13:20)			
6	木			14:25(バス発14:35)	15:15(バス発15:25)		
7	金			14:25(バス発14:35)	15:15(バス発15:25)		
8	土	学校公開日(みのりの日)		11:35(バス発11:45)			
9	日						
10	月	委員会活動		13:10(バス発13:20)			15:15(バス発15:25)
11	火	建国記念の日					
12	水			14:05(バス発14:15)			
13	木			14:25(バス発14:35)	15:15(バス発15:25)		
14	金	避難訓練 新1年生保護者会 体力向上月間(なわとび)終		13:10(バス発13:20)	15:15(バス発15:25)		
15	土						
16	日						
17	月	クラブ活動	クラブ見学(3年)	13:10(バス発13:20)	15:15(バス発15:25)		
18	火	児童集会		14:25(バス発14:35)	15:15(バス発15:25)		
19	水			14:05(バス発14:15)			
20	木			14:25(バス発14:35)	15:15(バス発15:25)		
21	金			14:25(バス発14:35)	15:15(バス発15:25)		
22	土						
23	日	天皇誕生日					
24	月	振替休業日					
25	火	児童集会 本の郷		14:25(バス発14:35)	15:15(バス発15:25)		
26	水			14:05(バス発14:15)			
27	木	縦割り班遊び お米の学校		14:25(バス発14:35)	15:15(バス発15:25)		
28	金			14:25(バス発14:35)	15:15(バス発15:25)		

《普通時程》 5時間…14:25下校(バス発14:35) 6時間…15:15下校(バス発15:25)
 《水曜時程》 5時間…14:05下校(バス発14:15)
 《土曜時程》 3時間…11:35下校(バス発11:45)